
 

 

ASSEMBLEA ANNUALE ORDINARIA CLUB C.R. VENETO  

PADOVA, 7 SETTEMBRE 2024 

 

RELAZIONE TECNICO MORALE DEL PRESIDENTE SANDRO TREVISAN 

 

Siamo arrivati alla conclusione di questo mandato durato poco più di tre anni, è stato un grande impegno 
perché, fortunatamente, tutti i Club della nostra Regione hanno ambizioni importanti, grande desiderio 
di miglioramento, alta competitività, è stato un onore lavorare per Voi, grazie per quanto avete fatto e 
dimostrato. 

Non è stato semplice all’inizio: nuovi Consiglieri, nuovo Presidente, nuovo Direttore tecnico, nuovo 
Responsabile tecnico, nuovo addetto stampa. I cambiamenti, che siano positivi o negativi, comportano 
comunque sempre una fase di transizione e rallentamento. Per fortuna l’ufficio in quel momento aveva 
Cristina, Paola e Federica che ci hanno supportato ed aiutato nella fase di insediamento, un grande grazie 
a tutte loro che oggi assieme a Guendalina e Tommaso supportano tutta l’attività del Comitato con 
grande professionalità, passione e dedizione. Grazie. 

Un ringraziamento particolare anche ai Consiglieri del Comitato che mi hanno supportato e molte volte 
anche sopportato, grazie Fabio Incastrini, Giancarlo Merlo, Fabio Coppo, Flavio Lupato. 

Ringrazio anche il Presidente del Comitato Friuli Venezia Giulia - Emanuele Stefanelli – ed i Delegati di 
Trento e Bolzano – Fabio Pavanelli e Mauro Martelli per la preziosa collaborazione nello sviluppo delle 
attività e la gestione dei campionati. 

Ricordo che quest’anno, per la prima volta, la regione Trentino Alto Adige ha partecipato con la propria 
rappresentativa al Torneo delle Tre Venezie. 

Oltretutto essere il Consiglio successivo a quello che ha portato Marzio Innocenti alla carica di Presidente 
Federale era decisamente una bella responsabilità ma soprattutto una grande sfida che assieme al 
consiglio abbiamo affrontato in questi anni.  

Chiaramente il Presidente Innocenti dopo l’esperienza di 8 anni come Presidente Regionale, una delle 
prime cose che ha fatto è stata quella di istituire la conferenza dei Presidenti di Comitato che si è 
radunata mediamente ogni 2 mesi per discutere delle singole problematiche dei territori e su possibili 
aree di sviluppo comuni. E’ da questa conferenza che sono nati progetti importanti come il campionato 
Elite Under 18. 



Noi ci siamo sin da subito concentrati sul nostro programma:  

1 - la formazione - che ritengo sia e dovrà essere una situazione continuativa di miglioramento sia per i 
Tecnici che per i Dirigenti;  

2 – la crescita ed il miglioramento dei quadri tecnici del Comitato; 

3 – l’organizzazione precisa e puntuale dei campionati e dei raggruppamenti – devo ammettere che 
questo ha richiesto un po' di tempo – ma alla fine penso che il risultato sia stato positivo; 

4 – lo sviluppo del rugby femminile dove abbiamo dedicato tanta  attività e risorse  con un ottimo+ 39%  
di tesserate; 

5 – il lavoro nell’ ambito sociale con la costruzione del progetto Abi rugby – rugby per le diverse abilità 
intellettive dove, dalle 3 squadre che si erano formate autonomamente, siamo partiti con un progetto di 
sviluppo regionale ed oggi siamo 8 squadre ufficiali con altre 6 squadre pronte a partire; 

6 – la ricerca di risorse per sviluppare tutti i nostri programmi e cercare di dare un servizio migliore al 
territorio; 

7 – l’assistenza costante ai Club sia sotto l’aspetto tecnico che amministrativo. 

 

Quando ci siamo insediati sembrava fossimo usciti dalla pandemia nella quale però, siamo ricaduti a 
dicembre del 2021 con tutta la sofferenza e le difficoltà che i Club avevano subito. Le perdite numeriche, 
soprattutto a livello giovanile e seniores, sono state importanti, come in tutte le discipline, ma in questi 
tre anni con la forza e la volontà che tutti Voi avete dimostrato abbiamo completamente recuperato i 
numeri della stagione 2019/2020. Abbiamo avuto un aumento dei tesserati da under 6 a under 18 del 
13% rispetto alla stagione scorsa. E’ chiaro che l’importante tema del calo delle nascite desta una 
preoccupazione soprattutto per i numeri necessari per sviluppare la nostra attività, che dovrà 
sicuramente essere argomento importante da affrontare per il prossimo Consiglio Federale. 

Grazie Presidenti, grazie per tutto quanto fate assieme ai Vostri Dirigenti ai Vostri Tecnici ed a tutti i Vostri 
Collaboratori. Anche quest’anno abbiamo eccelso nello scenario Nazionale ed il merito è di ogni singolo 
Club della nostra Regione.  

In questi tre anni tante sono state le attività e le novità apportate dal Presidente e dal Consiglio Federale, 
oltre a quella già citata della conferenza dei Presidenti di Comitato è stato immediatamente creato il 
progetto “Promozione e Partecipazione” coordinato da Francesco Grosso, che ringrazio per la continua 
disponibilità, ossia avere una sezione specifica che pensa alla crescita ed alle modalità per sviluppare il 
rugby di base. Con Promozione e Partecipazione sono arrivati in tutti i territori dei Tecnici sviluppatori 
che hanno seguito e coordinato l’attività con l’Ufficio scolastico regionale, hanno curato lo sviluppo del 
femminile, la formazione degli ESR, seguito lo sviluppo del progetto Prime Mete, coordinato l’attività 
scolastica e seguito tutti i contributi arrivati dai finanziamenti avuti da Sport e Salute dei quali hanno 
beneficiato tutti i Club. Grazie Massimiliano Marzanati per quanto fatto.  

Altra attività nata è l’insediamento su ogni area del Fundraiser, attività iniziata nel 2023 che ha portato 
alla presentazione di 25 progetti,alcuni conclusi altri in via di definizione. Ci siamo aggiudicati un 
importante bando regionale per l’attività di Rugby integrato devoluto integralmente ai Club che hanno 
partecipato. Grazie a Davide Babetto per l’impegno profuso. 



Ritengo molto importante per la nostra Regione l’aver ospitato  il 6 Nazioni under 20 stabilmente a 
Treviso. Questo sicuramente ha rafforzato il legame della nostra disciplina con il territorio.  

Abbiamo sempre creduto, fin dal nostro insediamento, che la formazione dei Tecnici e dei Dirigenti sia 
parte fondamentale per la crescita e su questo ci siamo dedicati attivamente in questo mandato. 
Abbiamo generato corsi di vario livello con professionisti di varie discipline, sia usufruendo dell’ extra 
budget concesso dalla FIR sia grazie all’aiuto degli sponsor che il Comitato ha reperito. Oltre a 
professionisti esterni abbiamo sviluppato un enorme mole di attività formativa con i nostri Tecnici interni, 
ed è un’attività talmente importante che abbiamo continue richieste anche da Tecnici dei Comitati vicini 
e non, di partecipare ai nostri corsi.  

Sono stati svolti 40 corsi di aggiornamento con un totale di 1346 partecipanti; 19 corsi di convalida per un 
totale di 402 partecipanti; 5 corsi ESR per un totale di 154 partecipanti; 2 corsi per formazione prime 
mete per un totale di  19 tecnici formati; 9 corsi per Direttori evento per un totale di 260 partecipanti.  

Ringrazio il nostro Coordinatore Tecnico Alberto Bartolini per l’eccelso lavoro fatto in tutti questi anni. 
Siamo cresciuti assieme con tanta disponibilità e dedizione da parte di tutti. 

Anche la parte tecnica ha avuto un continuo aumento di attività: 

1 - Minirugby sono state organizzate dal CRV 144 feste del rugby, in più sono stati organizzati 14 fine 
settimana dove i Club potevano organizzarsi liberamente delle feste riconosciute poi come attività 
ufficiale  (questo è stato organizzato su richiesta specifica dei Club); 

2 – Femminile: Abbiamo continuato nello sviluppo dell’attività femminile, anche grazie ad uno sponsor 
dedicato e oltre alle tappe previste dal calendario nazionale abbiamo organizzato 10 feste al femminile 
per atlete under 10/12, under 14 e under 16. Hanno partecipato 50 Club – 1.054 atlete – 100 
allenatrici/allenatori. Il lavoro di questi anni ha portato un forte incremento ed un interesse crescente 
per questa attività e ringrazio per il lavoro svolto nell’ultimo anno il coordinatore regionale Matteo 
Ambrosini ed allenatrici e allenatori che hanno partecipato con tanta determinazione al progetto;  

3 – Selezioni: sono stati organizzati 66 allenamenti nei quali sono stati coinvolti 390 atleti dal 2007 al 
2009 – Le selezioni hanno partecipato a 9 competizioni. Vi confermo che nella nostra regione abbiamo 
tantissimi ragazzi e ragazze di qualità e questo è merito di tutto l’impegno che i Club mettono nel 
reclutamento e nella formazione degli atleti; 

 

Ringrazio Andrea Sgorlon, Mario Pavin e tutti i tecnici, i preparatori atletici ed i fisioterapisti del CRV per 
l’impegno, la dedizione e il lavoro sviluppato in questi anni ; 

4 – Abi Rugby : il progetto pensato da Fir nell’ambito sociale e curato da Francesco Grosso ha generato 
molto interesse in tutte le regioni, oggi in Veneto abbiamo 8 squadre che hanno partecipato a 8 feste Abi 
Rugby – siamo passati dai 108 partecipanti del 2022/2023 ai 171 del 2023/2024. E’ un attività che ha 
destato molto interesse anche nel mondo politico e possiamo orgogliosamente dire che in Veneto siamo 
l’unica disciplina che sviluppa un’attività strutturata. Ringrazio tutti i Club che hanno creduto in questa 
attività. Ringrazio la nostra coordinatrice del progetto Chiara Franchin e tutti gli allenatori ed i facilitatori 
che si sono messi a disposizione di questa importante attività; 



5 – Seven: negli ultimi 2 campionati abbiamo dedicato molta attenzione allo sviluppo del seven,  
abbiamo organizzato 5 tappe under 14; 2 tappe under 16 e 2 tappe under 18; 14 attività di formazione e 
partecipazione torneo Dogi seven con 5 selezioni maschili e 3 selezioni femminili.Per la prossima stagione 
sono già stati attivati programmi con tappe predefinite sia per under 14 che 16, grazie al nostro 
coordinatore Diego Bressan; 

6 - Serie C: la suddivisione fatta in questi anni in 3 categorie ha generato una crescita generale di tutte le 
squadre consentendo ad ognuno la partecipazione alla propria fascia tecnica. Quest’anno siamo riusciti, 
a nostro modo di vedere, a migliorare la fase iniziale del campionato con i barrage per l’accesso ai gironi 
promozione; 

7 - Arbitri: tanta attività è stata generata dal Comitato e di conseguenza tanta è stata fatta dal settore 
arbitrale per un totale complessivo di 1.249 gare. Oggi possiamo contare su 234 arbitri con un forte 
aumento rispetto al precovid di circa il 20%.  Gli arbitri sono stati sempre coinvolti negli allenamenti delle 
selezioni durante i quali sono sempre stati dedicati 15 minuti alla spiegazione di una regola di gioco. 
Quest’anno abbiamo istituito, in collaborazione con il settore arbitrale, l’attività di test per comprendere 
quanto i ragazzi delle selezioni conoscano il regolamento di gioco. 7 test – 5.758 risposte ricevute – 48 
club coinvolti. E’ chiaro che, per continuare nella crescita del settore arbitrale abbiamo la necessità che 
tutti i Club si adoperino per organizzare momenti di formazione sul regolamento per tecnici e giocatori e 
che stimolino i giovani a partecipare ai corsi arbitri che frequentemente vengono organizzati in regione. 
Sensibilizzare gli atleti che intendono smettere di giocare ad approcciarsi al mondo arbitrale.  

Ringrazio tutti gli Arbitri per la disponibilità ed il Coordinatore  Regionale Simone  Boaretto, il Designatore 
Regionale Fernando Cusano e il Responsabile Reclutamento  e Formazione  Giacomini Zaniol  Matteo,  
per la  loro  preziosa  collaborazione. 

 

8 – Dogi: finalmente siamo riusciti a riprendere l’attività di scambio tecnico con il Comitato Francese della 
Ligue Occitanie, il più importante Comitato Francese, dove abbiamo partecipato con le nostre Dogaresse 
ed i nostri Dogi under 16 ad uno stage di 5 giorni. E’ stata per le nostre atlete ed i nostri atleti un 
esperienza di vita e di squadra sicuramente molto importante con una contrapposizione di alto livelli. Per 
i nostri Tecnici ed il nostro arbitro un confronto sicuramente arricchente. Quest’anno dovremmo ospitare 
la Ligue Occitanie nella nostra Regione sempre nel periodo pasquale.  

Oltre alla trasferta in Francia Le Dogaresse ed I Dogi sono stati impegnati: 

• Conegliano: Torneo dei Dogi divisi per annate 2008 e 2009 e per area Est vs Ovest ; 

• Parma :  in occasione di Zebre vs Benetton con annate 2007 e 2008 contro Emilia Romagna e 
Lombardia/ Piemonte; 

• Piacenza : Torneo delle Regioni con 2 rappresentative ; 

• Bassano del Grappa: Trofeo delle Venezie con Friuli Venezia Giulia e Trentino Alto Adige; 

• Mogliano Veneto: Torneo Seven con le 4 rappresentative per ogni area regionale. 

 

 



 

Le Dogaresse sono state impegnate: 

1 – Conegliano - torneo dei Dogi – Est vs Ovest 

2 - Mogliano Veneto – Torneo Seven con 3 rappresentative regionali. 

 

9 – I risultati della stagione 2023/2024 sono entusiasmanti e testimoniano ancora una volta quanto i Club 
Veneti siano competenti e determinanti 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Titoli, Promozioni e Riconoscimenti S.S. 2023-2024 

Campionato Titolo Società 

Serie A Elite Femminile Campione d'Italia Femminile Assoluto ASD Villorba Rugby 

Serie A Elite Maschile Campione d'Italia Maschile Assoluto Rugby Petrarca SRL SD 

Coppa Conference Elite Femminile Coppa Conference ASD Villorba Rugby 

Coppa Conference Elite Femminile Trofeo Plate Benetton Rugby Treviso SRL SSD 

Serie A Elitè Cup Coppa  Elite  Cup Mogliano Veneto Rugby SSD ARL 

   

Campionato Serie B Promozione in Serie A2 Rugby San Donà SSD RL 

Campionato Serie C (Girone 1) Promozione in Serie B Rugby Udine Union FVG 

Campionato Serie C (Girone 2) Promozione in Serie B OWW Rugby Mirano 1957 

Campionato Serie C  "Meritocratico" Coppa CRVeneto ASD Rugby Conegliano 

Campionato Serie C  "Regionale" Coppa Delle Venezie Rugby Frassinelle ASD 

Coppa Autunno Serie C  CRVeneto Coppa Autunno CRV Silea Rugby 1981 ASD 

   

Campionato Under 18 Titolo Campione d'Italia Giovanile Benetton Rugby Treviso SRL SSD 

CampionatoUnder 18 Interregionale Trofeo Toni Piazza Valpolicella Rugby 1974 ASD 

Campionato Under 18 Regionale Coppa CRVeneto OWW Rugby Mirano 1957 

Coppa Autunno Under 18 CRVeneto Coppa Autunno CRV Rugby Rovigo Delta SRL SSD 

   

Campionato Under 16 Elitè Trofeo Mario Lodigiani Benetton Rugby Treviso SRL SSD 

Campionato Under 16 Interreg.  2 Trofeo Lello Dolfato OWW Rugby Mirano 1957 

Campionato Under 16 Regionale Trofeo CRVeneto ASD Checco Camposampiero Rugby 

Trofeo Autunno Under 16 CRVeneto Trofeo Autunno CRV ASD Rugby Trento 

   

4° Trofeo Italiano di Beach Rugby 2024 Miglior Classificata del Veneto (femminile) Le Nutrie 

4° Trofeo Italiano di Beach Rugby 2024 Miglior Classificata del Veneto (maschile) The Monsters 

3° Trofeo Italiano di Touch Rugby 2024 Miglior Classificata del Veneto West Verona 



 

Complimenti alla  Società  Rosolina Rugby per essersi aggiudicata il 1° premio come ASD da Carta Etica 
dello Sport Veneto per il progetto “Insieme possiamo spostare le montagne”; 
Complimenti a Chiara Franchin, Coordinatrice per il Comitato Regionale del progetto ABI Rugby per 
essersi aggiudicata il premio Fair Play da Carta Etica dello Sport Veneto con la seguente motivazione,  
“l’impegno profuso nella promozione dei valori etici propri dello sport”. 

Per il futuro, nell’ ambito del progetto FIR di sviluppo dei Poli di Formazione per consentire ad una 
crescita condivisa di tutti i Club, sono in partenza i Poli Vittoria Assicurazioni del Trevigiano e del 
Padovano, come Comitato abbiamo programmato la gestione di un Polo nell’area Alta Marca e Bellunese. 

E’ intenzione della Federazione allargare lo sviluppo dei Poli anche in ambito femminile e si sta valutando 
l’apertura di 2 Poli di formazione femminile in Veneto. 

Ricordo che i Poli di formazione sono dedicati ai potenziali atleti  under 16. Questo consentirà una 
crescita tecnica ed organizzativa condivisa tra Polo, Club e Comitato. 

Ritengo doveroso ringraziare i nostri sponsor che con il loro supporto ci hanno permesso di sviluppare 
maggiore attività e anche di essere concretamente di aiuto ai Club.  

Alperia per le feste minirugby 

EOS per Feste Abi rugby 

Debby Line per feste Abi rugby 

Ama Crai per feste No ragazze – No rugby 

Sponsor tecnici: Centro di Medicina – Spas – Macron  

Credo in questo sport per tutto quanto può fare a livello educativo e formativo ed è questo che mi ha 
sempre spinto in questi anni, ma, alla fine, è la gente di rugby, siete tutti Voi quelli che generate tutto ciò 
ed è proprio nel primario rispetto del Vostro lavoro, del Vostro impegno che io ed il Consiglio ci siamo 
dedicati al massimo nello sviluppo e nella crescita di questo fantastico Comitato Regionale.  

Grazie a tutti Voi per quanto ci avete donato. 

 

        Il   Presidente  del CRVeneto 

              Sandro   Trevisan 


